

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Oficina y Talleres

Calle 2a. Sur — Número 65
Frente a Leiva y Oa.
Apartado 109

Administrador.
Carlos Oreamuno

REPUBLICA DE COSTA RICA

AÑO XI

SAN JOSE, MARTES 20 DE AGOSTO DE 1912

NUMERO 3053

AMERICA CENTRAL

La Competencia

GRAN REALIZACION DE LANAS DE DOS Y TRES COLONES A UNO 1 m.
jul. 13 alt.

GIGARRILLOS

EGIPCIOS TURCOS
BARATOS POR SU CALIDAD !!
EN CANASTITAS DE FANTASIA A 2-50
DE VENTA EN
LA PUERTA DEL SOL
REGALAMOS MUESTRAS !!!

Agosto 7. 1 m. alt.

Gran alimento de última creación

Para los niños de pecho, para los de mayor edad y para los adultos en estado convalescente, no tiene rival.

LA HARINA DE POHEL'S

Los casos principales en que debe usarse este alimento son los siguientes:
Anemia, Mala digestión, Irritabilidad de los intestinos, Paludismo y Neurastenia

El uso de este poderoso alimento, hará desaparecer en poco tiempo cualquiera de las enfermedades dichas porque además de que su preparación es puramente vegetal, constituye la experiencia de muchos años de la casa fabricante.

Pídale Ud. en cualquiera de las boticas de importancia.
Fábrica de Productos Alimenticios. — Lüneburg (Alemania)
julio 11 — alt.

Relojería Suiza

DE ALCIDES CHAPATTE

CALLE DEL CARMEN. — Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clase fina, para señoras, y de los de poco valor, oro, etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje.
El surtido es de lo más variado, desde los sencillos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, bañómetros, brújulas, anteojos, relojería control para guerra, etc., todo de buena calidad y a precios módicos. — San José, diciembre 25, alt.

Alquilo

mi casa; es espaciosa, cómoda, higiénica y contra temblores.— ROSALIA V. DE LUJÁN.—1 m. alt.



Como lo MEJOR de lo mejor ofrecemos HOY:
OSRAM
la mejor bombilla para Luz Eléctrica.
DUXBAK
la mejor foja de cuero para maquiñar, completamente impermeable e insuperable para lugares húmedos
NEPONSET
el MEJOR papel resistente para tachados de hierro, muy buena clase y barato.
CARTON
impermeable y comprimido para tabiques, un elegante sustituto para la madera y más barato.
Koberg & Echandi
— AL LADO DEL BANCO ANGLO —

La guerra italo-turca

París, julio de 1912

Señor Director:

Si, aun ahora, los periódicos continúan hablando de la guerra italo-turca, es sencillamente porque el público no olvida que dos grandes naciones están en guerra.

Pero lo divertido en esta guerra, es la publicación de los telegramas relatando algunos combates.

Véase una muestra:

"Tripoli" (de procedencia italiana).
Ayer las tropas italianas han atacado al enemigo que contaba con bastante artillería. Todos los ataques de los árabes han sido rechazados. El combate ha resultado encarnizado, habiendo durado diez horas. El enemigo ha sufrido enormes pérdidas, abandonando todos sus cañones y gran cantidad de pertrechos de guerra. Los muertos se elevan a varios millares. Las tropas italianas han tenido dos heridos y tres caballos muertos. El entusiasmo de los soldados es admirable".

Ahora paseamos al mismo combate referido por los turcos.

"Constantinopla (procedencia turca).
Ayer una verdadera batalla ha tenido lugar en Tripolitania. Los italianos eran, por lo menos, cuarenta mil, con una artillería formidable. Los aeroplanos tiraban bombas sobre los árabes. El combate ha sido encarnizado. Después de diez horas de lucha, los italianos han abandonado sus posiciones, dejando numerosos prisioneros y un inmenso botín compuesto de cañones, fusiles y municiones. Los italianos tienen millares de muertos. Las pérdidas de los árabes son insignificantes".

Como se comprenderá con semejantes reseñas, es muy difícil, por no decir imposible, conocer al menos una parte de la verdad.

Lo cierto es que las fuerzas italianas en Tripolitania pasan de cien mil hombres, que estas fuerzas están apoyadas por magnífica artillería y que los soldados pelean con gran valor.

También es cierto que los turcos, no obstante ser poco numerosos, dan bastante trabajo a los italianos y que ambas partes están muy bien provisionadas.

Los dos adversarios combaten con igual valor.

Los diarios italianos, muy patrióticos, comprenden que la situación actual no puede eternizarse, que jamás, desde que el mundo existe, se ha visto una guerra parecida y que una solución se impone.

En las cancillerías europeas se ob-

serva que Alemania continúa manteniendo las mejores relaciones con Turquía y que Inglaterra se desliga visiblemente de Italia para acercarse a Turquía.

En cuanto a Austria, ella hará todo lo posible para ser siempre desagradable a Italia.

Se asegura que Alemania y Austria han hecho comprender a Roma que no es posible continuar ese pequeño juego de la anexión de las islas del mar Egeo, porque esto podría resultar peligroso y ser la base de graves quejas por parte de las grandes potencias.

El señor Giolitti, Presidente del Consejo de Ministros, acaba de hacer a un periodista alemán declaraciones que han producido cierto mal humor en Francia.

El Jefe del Gobierno italiano afirma que él siempre ha sostenido la alianza con Alemania y que nadie es partidario que él de la triple, etc., etc.

Es actualmente el mejor momento de confesar semejante devoción por Alemania, cuando esta última envía oficiales y artilleros alemanes para instruir a los soldados turcos y deja ostensiblemente salir de Alemania con destino a Turquía aeroplanos y pilotos sabiendo muy bien que tales aparatos servirán a las tropas turcas en Tripolitania?

En París, las palabras del Sr. Giolitti no han causado gran sorpresa, por que ya se conocían los sentimientos secretos del Primer Ministro, pero no sé la oportunidad de tales declaraciones y el proceder alemán no merece la actitud del Sr. Giolitti buscando agradar a su Gobierno que prefiere mejor a sus amigos que a sus aliados.

El pueblo italiano, muy inteligente, comprende lo que ocurre y pone en parangón la actitud de Francia con la de Alemania, siendo el resultado a nuestro favor.

La corteza de Francia con una nación aliada de su más cruel enemiga, hace resaltar mejor el "caporalismo" alemán y las inoportunidades del Emperador Guillermo.

A título de información, véase a continuación el último telegrama oficial del teatro de la guerra y publicado por el mismo Gobierno italiano: "Tripoli. Mientras algunos artilleros y marineros italianos del acorazado *Carlo Alberto* bajo la dirección del teniente de navío di Giorgio trasportaban sobre un pontón proyectiles y obuses encontrados en el campamento turco, uno de éstos ha explotado inopinadamente. El teniente y siete artilleros quedaron muertos en el acto, habiendo además dos heridos".—CORRESPONSAL.

Papel de Moscas

SE VENDE

EN LA BOTICA MUNICIPAL

Situada a cincuenta varas al Sur del Telegrafo

Para comodidad del público su expendio es AL MENUDEO solamente — Horas de despacho: 8 a. m. a 11 p. m. y 12 p. m. a 4 p. m.—San José, agosto 15.—1 m.

LINEA HAMBURGUESA-AMERICANA

SERVICIO ATLAS

VAPORES CORREOS

ITINERARIO PARA JULIO Y AGOSTO

Prinz Segismund	Julio 7	Prinz Segismund	Agosto 4
Prinz Joachim	— 14	Prinz Joachim	— 11
Prinz Eitel Friedrich	— 21	Prinz Eitel Friedrich	— 18
Prinz August Wilhelm	— 28	Prinz August Wilhelm	— 25

Hay vapores todas las semanas para Nueva York, Colón y Kingston. Además, los vapores Prinz Joachim y Prinz August Wilhelm hacen escalas en Santiago de Cuba. ES LA RUTA más rápida para EXPORTACION DE CAFE. Todos los vapores tienen camareras y médicos.

Para pasajes y más detalles, en la Oficina de JOHN M. KEITH, Agente General.—SAN JOSÉ Y LIMÓN. Enero 14.

Hamburg-Bremen Fire Insurance Co.

OF HAMBURG (ALEMANIA)

Compañía de Seguros contra Incendio

Establecida en el año de 1854

Agente General en Costa Rica: Guillermo Niehaus

San José, julio 11. 1 m.

Nestali Atmetlla

SAN JOSE—COSTA RICA.

OFICINA: Esquina N. E. del Mercado. — Despacho: 12 a 5 p. m. Julio 12.

Giros sobre todas las plazas comerciales de España, desde diez pesetas. Venta y compra de monedas y billetes extranjeros.

PARA RETRATOS ARTISTICOS La FOTOGRAFIA ALSINA

RECIENTEMENTE ESTABLECIDA



IMPRESA ALSINA. — Calle de la Estación

Exposición de modelos. — Estilo moderno
Renovación constante de Tarjetas de Fantasia
Ampliaciones de busto y de cuerpo entero. — Iluminaciones
PRONTITUD Y ESMERO EN EL DESPACHO

TABACOS Y PICADURA
ZELEDON
Doce años conocido
MERCADO
Lado Norte.—San José, Agosto 13.—1 m.

Estudio Fotográfico

DE C. A. ROCHE
SITUADO EN LA ESQUINA ENTRE LA AVENIDA 3a. Y LA CALLE 5a.
Apartado de Correo N. 305
Retratos Grupos Vistas Tarjetas
Spléndido surtido de POSTALES
PUERTO LIMÓN—C. R.

PELAEZ HERMANOS S. en C. Puebla—México

Cosecheros de Tabaco.—Manufactureros de Tabacos finos de superior calidad — Fabricación especial para la Exportación. — Marcas "La Balsa", "La Victoria", "La Vuelta Abajo".—Sabor exquisito, Aroma excelente, Precios sin competencia

DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS Y ALMACENES DE PRIMER ORDEN
Agente en Costa Rica: Andrés Sandoval

Mi veto al Banco Hipotecario

El artículo 11 de la Ley del Banco Hipotecario, vetada por el Poder Ejecutivo, dice así: «El que pretendiere préstamo del Banco se presentará por escrito a la Dirección, designando el inmueble que ofrece en hipoteca etc., etc. La presentación y piezas acompañadas la someterá el Director al Consejo. Si éste encontrase expeditos los títulos de propiedad y que el inmueble no tiene gravámenes hipotecarios, y que DA UNA PRODUCCION CONSTANTE, suficiente para la anualidad de intereses, acordará la negociación, el otorgamiento de la escritura por capital é intereses y la emisión de los bonos hipotecarios.»

Ya lo ven los lectores. El Banco se fundará, no para desarrollar la potencia agrícola del país, facilitando recursos á todas las capacidades trabajadoras que quisieran entrar á explotar nuestro vasto territorio inculco—lo que sería patriótico y grande—sino para aceptar hipotecas de inmuebles (casas ó fincas) que den una producción constante y segura; es decir, para especular con la riqueza ya creada, subrogando á los actuales acreedores en ese ramo—á quienes se debe en mucha parte que esa riqueza se haya levantado y se mantenga—y todo ello mediante una pequeña rebaja de intereses, que podría aprovechar individualmente á algunos si el préstamo se les diera en dinero efectivo, pero que á la República no le agregaría una pulgada siquiera á su presente estatura económica.

El Banco Hipotecario creado así, para hacer operaciones sobre inmuebles que actualmente sean de constante producción, casas ó fincas, es decir, sobre la riqueza inmueble ya creada, á fin de aliviar en cantidad casi insignificante el peso de intereses que gravita sobre ella, me parece un ideal muy estrecho. Yo pensé que se trataba de una institución que viniera á echar los cimientos de la futura prosperidad de Costa Rica, encaminando hacia nuestro suelo, por medio del crédito hábilmente conquistado y ampliamente establecido, los capitales acumulados afuera en ingentes sumas, que buscan, en los países donde hay buenos Gobiernos, buenas leyes, paz, honradez y trabajo, colocación conveniente y segura.

Pero el Banco creado para lo que dice el artículo 11 de la Ley vetada, con el aditamento de dar á sus clientes bonos hipotecarios en vez de dinero efectivo, según se colige de los artículos 3 y 4 y del párrafo 2º del mismo artículo 11, me parece una resurrección del famoso Ban-

co de Mr. Huard; y bien recordamos todavía cómo se fueron al fondo, para no reaparecer nunca, todas las fortunas que se embarcaron en aquella nave de cartón.

Lo que Costa Rica necesita es un Banco Agrícola Hipotecario, que con una base de capital para hacer en dinero efectivo las operaciones de préstamo durante los primeros tiempos, se abra crédito en el exterior para colocar allá los bonos hipotecarios del 6% que emita sobre las hipotecas que se hubiesen ido constituyendo en su favor, y rellenar periódicamente sus cajas con el dinero que se le dará á cambio de esos bonos, á fin de poder verificar en sucesión continua, y en toda la extensión que las actividades del trabajo agrícola demanden, cuantas operaciones de préstamo soliciten de él esas actividades creadoras.

Así se fundó en Francia en 1861 el Crédito Agrícola, como una rama del *Credit Financier*, pero con capital aparte; y así se fundaron luego en Alemania, Bélgica, Rusia, Italia, las Colonias Inglesas, etc., etc., todos esos Bancos Agrícolas que han hecho surgir de la tierra una riqueza que asombra. Explicando algún tiempo después el sabio funcionamiento de esas instituciones, decía Mr. Jousseau, Gerente del *Credit Financier*: «Por punto general esos Bancos no hacen negocio con capital propio. Son intermediarios entre los capitalistas y los prestatarios. Ellos procuran á esos fondos reembolsables por amortizaciones anuales, obteniendo de aquellos dinero en cambio de las cédulas hipotecarias que emiten, y que son de solidez perfecta puesto que responde por ellas la hipoteca, y se hace puntualmente el servicio de intereses, que es lo que los capitalistas buscan.»

Si no es eso lo que tratamos de fundar aquí, si en lo que pensamos es en poner un competidor de los Bancos de comercio y de los pocos prestamistas que hay entre nosotros, para que los sustituya en el negocio rutinario de hipotecas sobre edificios urbanos y fincas ya hechas, francamente esa idea deja muy frío mi ánimo de patriota, porque estoy seguro de que con ello nada gana Costa Rica.

Y si el Banco pretendiere dar á sus clientes, en vez de dinero efectivo, bonos hipotecarios para que ellos los colochen, yo les diría á esos clientes que se acordaran de lo que ya ha ocurrido aquí con ese género de negociaciones, que fueron la ruina de cuantos incautamente las aceptaron.

RAFAEL VILLEGAS

CABLES

LIMA, 17.—El señor Paredes, comisionado para investigar los asuntos de Putumayo, rindió su informe. Dice que las condiciones allí han mejorado; que los sucesos se desarrollaron después de haber abandonado Perú aquella región debido al tratado con Colombia. Informa que en realidad se han cometido crueldades, pero no tan recientes. Los que han sufrido más vejámenes son los negros de las Barbadas al servicio de la Compañía Cauchera Inglesa, á cuyos empleados se les ha calificado con el nombre de hienas del Putumayo.

MEXICO, 17.—Seis mil zapatas bien armados amenazan esta ciudad. Desde que el Gobierno suspendió las garantías, los reveldes martirizan á los prisioneros de guerra.

MOSCOW, 17.—El Canciller Yehovsoff y el Ministro de Relaciones Exteriores Sasianoff visitarán á Francia en setiembre entrante á fin de arreglar la alianza franco-rusa. El Gran Duque Nicolás representará á Rusia en las maniobras militares de Francia.

CHEFAO, 17.—La Corte Suprema de Justicia se negó á rever la causa seguida contra los acusados de intentar asesinar al Conde Katsura. Se creyó que los acusados serían indultados con motivo al ascenso del nuevo emperador, pero no fué así.

DUBLIN, 17.—Tres sufragistas que fueron arrestadas se martirizan absteniéndose de comer porque en la prisión no les pro-

porcionaron alojamiento de primera clase.

MADRID, 17.—No se han podido investigar las causas de la catástrofe en Bermeo. Se supone que hay no menos de 120 ahogados. El Rey envió al Conde Aybar á repartir cuatro mil pesetas que dió la Reina María Cristina, trescientas de Canalejas y mil de los demás ministros. La mayor parte de los ahogados son jóvenes de quince á treinta años.

PARIS, 17.—Poincaré confirió en San Petersburgo con el Ministro del Japón y le comunicó que las negociaciones franco-rusas referentes al empréstito han terminado. Inglaterra y Japón están de acuerdo con el empréstito pero no Estados Unidos y Alemania.

LONDRES, 17.—El ex Canciller del Transvaal Luis Botha fué nombrado General Honorario del ejército británico.

WASHINGTON, 17.—Se aprobó la ley que prohíbe matar focas durante dos años, con el fin de que no se extermine la especie.

BUENOS AIRES, 18.—El Ejecutivo nombró al señor Adolfo Saldías para Ministro en Bolivia. Se dictará una ley que prohíbe á los oficiales del ejército aceptar condecoraciones de otros gobiernos. De la frontera con Brasil llegan alarmantes noticias de la peste bubónica.

RIO JANEIRO, 18.—La exportación del café y el hule aumentó considerablemente durante el primer semestre del año en-

Notas eclesiásticas

No estamos de acuerdo con el señor corresponsal en Cartago que hace un llamamiento general para que levantemos al Padre Ortiz, que á Dios gracias está vivito, una estatua.

Papayito, que no tiene capital y no puede trabajar enervado por la edad, gustará mejor que el valor de la estatua se lo entreguemos en efectivo para su cotidiana alimentación, subsanándole las pobrezas que está pasando con heroica resignación.

El señor corresponsal, entusiasta y de generoso corazón, creo que estará unido con nosotros en este caso y hará todo lo posible porque lo hagamos al querido Padre Ortiz el modo pecuniario para que vea desahogar sus últimos días tranquilo, sin pensar, qué como mañana Hagamos una suscripción voluntaria y depositemos el dinero en manos de Papayito; le haremos más gracia con eso sonante que con la estatua.

RECIBIMOS de la Junta de Edificación de la Iglesia de Los Angeles una hermosa tarjeta que nos traía preciosamente bordada la «camisita-reliquia» de la Reina de Los Angeles. En la misma nos encarece acusar recibiendo al señor Cura doctor Arce no sin ajustar con una buena limosna al dinero que se trata de recoger para construir la obra magna del Santuario. Con gran placer daremos nuestro obolo y excitamos á los señores curas á coadyuvar con su verbo, feligreses y pecunia para cooperar á la susodicha edificación.

Los señores curas sabrán unirse con el padrecito Arce y no escatimarán su contingente el que grandemente pondrá á contribución en esa construcción costosa, no permanecerán fríos á la invitación ni indiferentes con la Negrita Angelical.

Los curas cartagineses: doctor Volio, en Alajuelita; Rojas, en Heredia;

curso. Llegó de Alemania un agente de emigración con el fin de traer familias mineras.

LONDRES, 18.—Los inspectores veterinarios que vigilaban y estudiaban la epizootia llamada afosa se han infestado con la misma enfermedad.

EL PASO, 18.—Orozco evacuó la ciudad de Juárez, en el mayor orden. Luego la ocupó el Gobierno. Los orozquistas se dirigieron á Chihuahua con el fin de reunirse con Zapata.

WASHINGTON, 18.—El cadáver de don Rowan Ayres, quien estaba prisionero en poder de los rebeldes mexicanos, se encontró decapitado y con la lengua cortada. El diputado Hamlin ha censurado el Ejecutivo por el excesivo gasto hecho en el reciente viaje de Mr. Knox por Centro América.

MADRID, 18.—Un incendio destruyó la fábrica de relojes y muebles finos de Hogirol.

ROMA, 18.—El Cardenal O'Connell, de Boston, regaló á Merry del Val una primorosa lancha de vapor, que será usada en el lago Pícdiluco.

PARIS, 18.—Un oficial alemán inventó un aparato que permite á los aeroplanos mantenerse fijos en el aire.

Los funerales del Maine

Nadie ignora que la explosión de aquel barco de guerra americano fué causa de la guerra entre los Estados Unidos y España, durante la última revolución que ocasionó la independencia de Cuba.

Terminadas las investigaciones ordenadas por el Gobierno americano para esclarecer la causa á que obedeciera la explosión de aquel barco, se resolvió echar á pique sus históricos restos.

En uno de los números de la gran revista cinematográfica Pathé Journal, que se exhibirán esta noche en el Teatro Variedades, hay interesantísima información gráfica de los funerales de aquel histórico barco.

Habrá, además, estreno de magníficas películas.

Un caso de escarlatina

Alajuela, agosto 19.—(1 y 15 p. m.)—Ha presentádose en esta ciudad un caso de escarlatina frente á la Escuela de Varones, la que se ha mandado cerrar inmediatamente y tomado toda clase de medidas de aislamiento por el activo jefe de higiene quien no ha podido hasta el momento constatar de donde proviene la infección. El doctor don Roberto Cortés ha dictado todas las medidas de aislamiento.

Carvajal, en el Naranjo; Zavaleta, en San Pedro del Mojon; Juan de Dios Trejos, en Pacayas; Calderón, en el Hospicio de Huérfanos; Montoya, en Catedral; Jorge Volio, en Heredia; Canónigo Tesorero señor Araya; Garita, en Piedras Negras; Hidalgo, en San Pedro Póds y Badillita, en Tabarcia serán los primeros en confirmar que son devotos fervientes de la Reina de Los Angeles y que le están agradecidos por su vocación sacerdotal que indudablemente se la deben á Ella.

Que los que son curas turnen y los demás que propaganden en favor del turno-feria, y que todos remitan cuantiosas sumas que resistan la ardua empresa.

El Padre Arce no está solo, á su alrededor están numerosos curas de Cartago.

LA ÉPOCA en su «Indicador religioso» está errada; bien se comprende que al anunciar los avisos religiosos no procura indagar de los cambios, y por eso siempre avisa pláticas y misas que son del gallo. Ya que *La Época* se propone anunciarlos para los días festivos las preceptivas ceremonias cuides de no faltar á la verdad. Ni las parroquias ni las capillas son fonógrafos de repetidos cilindros sino que varían en fiestas de primera y segunda clase, que á veces se practican en diferentes horas ó se omiten por falta de curas.

EL folleto de un sacerdote llamado «Pequeñeces Clericales» nos dice lo siguiente, que no deja de tener su aplicación: «No vemos al frente de varias parroquias importantes á sujetos sin cultura, ayunos de ciencia y sin trato de gentes que han escalado los puestos por arte de *biroliteria curial*, mientras hombres de capacidad y virtudes se consumen en la indigencia y en la inactividad»

De policia

Gerardo Rivera, hombre de pocas pulgas, amanejó de chicha fuerte ayer optando por darle una sacudida de costillas á su cara mitad. Cuando en esta empresa estaba llegó un genearme y lo condujo por semejante bromas á la Primera Sección de Policía.

Hacia días que Braulio Badilla carecía de un buen paño de manos para amarrarse al cuello en las noches de frío, y ayer al pasar por la venta de Anibal Blanco vió uno que podía prestarle la utilidad deseada, resolvió llevarlo pero por desgracia fué sorprendido por el dueño, quien ordenó la detención de Badilla.

Una señora Ferrás se quejó al Comandante de la Primera Sección que el chino Rafael Paul le negaba varias piezas de ropa que le dió á lavar.

Divertidos estaban ayer jugando bolita Julián Leitón y Antonio María Villaseñor, cuando por un incidente del juego Leitón le propinó á su compañero Villaseñor un buen bofetón que lo animó á dar el parte correspondiente á la autoridad.

En juerga andaban antier José Mendoza, Roberto Salazar, Aniceto Madrid y Luis Benavides por esas benditas calles de Dios, diábolos últimamente por causar daños al vecindario, como en efecto á Enrique Jiménez á, ap. le rompieron una vidriera, la que el Agente Segundo hará pagar.

Juan Rafael Rojas es un chico que nunca ha sentido plaza de soldado y la pica de gran tirador y para que sus amigos se convencieran, se puso á hacer tiros al blanco donde una señora llamada «La Chela» por lo que fué detenido por un azul.

Por asuntos de poca importancia tuvieron un pequeño altercado Carlos Agüero y Gregorio Sáenz, habiendo dado éste sin ningún aviso un botellazo en la cara á Agüero, que lo rompió.

Antier unas de las máquinas de la panadería La Josefina le majaron los dedos de la mano derecha á un operario, que fué trasladado al Hospital por orden de su patrón.

Diarias

Nacimientos
María Teresa, de Dolores Castro; José Ramón, de Vicente Porras y Mónica García; Angel, de María Molina; José, de Mauro Marin y María Avila.

Pasaportes
Zelmira Ferrari, para Italia.

Defunciones
Josefa Sojo, de 70 años; Rosencia Chanolle, 34 años; María Castro, 7 meses.

Vistas para hoy
Sala 1ª.—(Juicio ordinario) Promotor Fiscal contra Nicolás Chavarría Mora, á la 1 p. m.; (mortuoria) Trinidad Zeledón Castro, á las 2 p. m.
Sala 2ª.—Ismael Araya Valencia, á la 1 p. m.; Zacarías Naranjo Cordero, á las 2 p. m.
Casación.—Adolfo Campos Chaves contra la sucesión de Dolores Brenes de Calvo, á las 2 p. m.

Vida social

El señor Reyna, Agente Confidencial de Honduras, dió el domingo un almuerzo íntimo á varios amigos, en el Hotel Europa. Concurrieron el señor Presidente de la Corte de Justicia Centroamericana, doctor Gutiérrez Navas; el señor Encargado de Negocios de El Salvador, don Gregorio Martín; el Secretario Particular del Presidente, don Joaquín Fernández Montúfar; y los señores don Leonidas Briceño y Presbítero Vilá.

Entre amena charla y frases cordiales se deslizó aquel almuerzo en que el señor Reyna atendió galantemente á sus obsequiados é hizo derroche de la exquisita cultura que le caracteriza. Se brindó por Honduras y por su actual Gobernante.

En la noche del domingo cumplimentó el señor Ministro de Relaciones al doctor don Belisario Porras, señora esposa y familia de ésta, con una invitación al Teatro Nacional. El señor Porras, su distinguida esposa y familia de ella, el señor Ministro de Relaciones, el Jefe Militar de la Casa Presidencial y el Secretario Particular del Presidente de la República ocuparon el Palacio Oficial. El automóvil y carruajes nacionales estuvieron á la orden de los obsequiados.

El domingo en la noche se improvisó un baile en casa del caballero don Nicolás Alvarado. El acto resultó agradable y simpático. Entre otros, estuvieron las señoritas Carmen y Lolita Pacheco, Tina Laport, Carmen Alfaro, María Alvarado, Chalina, Chavela y Clemencia Castro, Rosa de la Espriella, Teresa, Paulina y Marina Gutiérrez, Margarita Escalante, Chayo Fernández, Cris-tina Cañas y Minita Guzmán. Las simpáticas María y Angela Alvarado y sus estimados papás atendieron finamente á los invitados.

El señor don Adrián Collado, uno de nuestros más acaudalados capitalistas, se encuentra atacado de suma gravedad, al punto de temerse por su vida, según nos lo manifestaron anoche algunas personas allegadas á la familia. Nosotros deseamos vivamente que el señor Collado tenga una pronta mejoría.

Exquisitas frutas, frescas flores, semillas inmejorables y plantas de toda clase se encuentran en EL YVERNADERO

Corte Plena Don Adrián Collado está grave

Se aprobaron los siguientes nombramientos provisionales: el de don Zenón Fonseca, para reemplazar, como escribiente al Secretario de la Alcaldía de Santo Domingo por el día 7 del corriente; el de don Cosme Salazar Fernández, para escribiente interino de la Alcaldía de San Mateo, por ocho días; el de don Cleofas Salas Pérez, para escribiente interino de la Alcaldía de Las Juntas de Abangares; el de don José Ignacio Rodríguez, para subrogar como escribiente, al Prosecretario del Juzgado de Liberia, á quien se ha concedido licencia hasta por un mes; el de don Juan Manuel Guevara, para sustituir al Notificador de la Alcaldía de Limón, don Rafael Jiménez Umaña, por tres meses; y el del mismo señor Jiménez Umaña, para notificador interino del Juzgado del Crimen del propio lugar, hasta por el mismo tiempo.

De la terna respectiva se eligió á don Cleofas Salas Pérez, para el cargo de Secretario de la Alcaldía de Las Juntas y para el de Alcalde Suplente del propio lugar.

Nuevo Pastor de la Iglesia Evangélica de esta ciudad

Por muerte de don Guillermo McConnell, Pastor que fué de la Iglesia Evangélica, en esta capital, ha sido nombrado en su lugar el Reverendo don Francisco Boyle, natural de Texas, Estados Unidos.

El señor Boyle es persona de grandes conocimientos teológicos y bíblicos y de elocuente palabra y por esta razón la Misión Evangélica Centroamericana de Texas tuvo á bien designarlo para jefe de su grey en este país.

El hundimiento del New Port

PANAMA, 18.—Una de las grandes grúas del muelle de Balboa y un gran tramo de éste se derrumbaron cayéndole encima al vapor *New Port*, mientras se estaba cargando. El vapor se fué á pique con 1800 toneladas de mercaderías que tenía a bordo. Los trabajadores y tripulantes se salvaron. El segundo oficial, Mr. Baker, no ha aparecido. Este vapor debió haber salido hoy para San Francisco y puertos intermedarios.

La mejor

El tribunal calificador declaró que la mejor barbería de San José es la de don Samuel Fallas, situada 25 varas al Oeste de la Botica Francesa.

El contrato quedó rescindido de común acuerdo

El contrato que pactaron los empresarios del Teatro Variedades con la compañía de ópera y opereta que actúa en el Nacional fué rescindido de común acuerdo entre ambas partes, pagando los primeros á los segundos la suma de dos mil colones, á más de haber devuelto lo que produjo la función del sábado.

No sabemos la verdadera causa que tuvieron los señores Pérez Martía y Monge para pedir la rescisión del contrato, aunque se dice que se debió á que la noche del estreno no gustó la ejecución de *Vida Alegre*. Sin embargo, los señores Pérez y Monge han perdido la oportunidad de ganarse un par de miles de colones. Ellos habían comprado las diez funciones por mil libras esterlinas, esto es, al librador de diez mil quinientos colones, pero la función del sábado les produjo tres mil colones y tenían otra suma igual en abonos, ó sea por todo seis mil colones. De manera que solamente les faltaba reunir unos cuatro mil colones para reponer el dinero invertido en el negocio, suma que hubieran recojido dos ó tres veces mayor, pues con la función del domingo se borró la mala impresión de la noche anterior.

Alquilo

del 1º de setiembre próximo en adelante mi casa de habitación, situada 200 varas al Sur del Parque Central. Propia para familia regular.—LUIS VALENZUELA C.—3 v. m.—Ag 20.

Directorio de la Junta de Caridad

Ayer fué nombrada la nueva directiva de la Junta de Caridad de San José, resultando electos:

Propietarios, John M. Keith, Cleto González Víquez, Alberto Echandi, Félix Wiss, Nicolás Curbero, Federico Tinoco y Anastasio Herrero.
Suplentes, Alberto González Soto, Oscar Röhmoser y Fabián Esquivel.

A Danton

Soy uno de los incautos que creen en Billo. Lo he manifestado en familia, en la calle, en toda parte y lugar, a media voz y a grito herido, y siempre con gusto y con orgullo. Billo es una altura de pensamiento y de hidalgía en esta planicie de desesperante complicidad y silencio en que vivimos. Su nombre es de los pocos que deben pronunciarse, sombrero en mano. Algunas veces no convengo con sus limitaciones y exclusivismos, pero estas mismas limitaciones y estos mismos exclusivismos me confirman en una idea simpática y consoladora: Billo no es un simple *poëte* de los que como Brenes Mesén cambian cada verano de filosofía, siendo ayer socialistas por moda y hoy teosóficos por sport.

José María Zeledón, voy a decirlo de una vez, es un caso raro de valor y entereza mantenidos sin intermitencias ni claudicaciones, un carácter altivo que no ha vivido nunca de los tiranos ni de los millonarios complacientes, una voluntad firme y constante en el trabajo, un corazón de poeta enamorado, de idealismos superiores a los hostes y apetitos circunstanciales, un hombre bueno y cordial que suponen un olro sólo los que temen las nobles delaciones de su pluma y los justos latigazos de su cèlera. Si fuera, como lo da a entender Danton, un rancocador del quehacer oficial, estaría hace tiempo calentando con sus posaderas ociosas un sillón de diputado o una silla de Subsecretario. Otros las han conseguido con menos talento y en menos tiempo, pero Billo no nació para Lacayo. Desde pequeño ha sabido ganarse la vida lejos del comercio corruptor de la política. La misma renuncia que hizo del puesto que el actual Gobierno le ofreció en la Fábrica de Licores y que causa los enojos de Danton, es buen ejemplo de su sinceridad y desinterés. Billo no quiso entonces engañar a nadie. El equivocado de verdad fué el Presidente de la República que creyó pescar con la melaza del presupuesto con que se atraen las moscas vagabundas, una abeja industriosa é inteligente. La única claudicación que consiguen arrostrarle sus enemigos es el decantado propósito de anexión yankee que manifestó de muchacho, cuando la tiranía de Iglesias (tío de Danton) y la cobarda indiferencia de nuestros prohombres no dejaban esperanza ninguna de regeneración nacional. Este proyecto, criminal y antipatriótico, para los que viven de la patria, es para el grupo servil de obreros y amigos que estamos con él, un equivocado entusiasmo saneador de desesperado escepticismo.

Ud., señor Danton, ha vivido mucho tiempo en Europa y ha tenido ocasión de estudiar un poco el movimiento de ideas y sentimientos que hoy renuevo con impulso seguro y cierto las bases de la ciudad burguesa, donde el capitalismo mico instala la mesa de sus hartajos sobre la espalda del obrero miserable. Ud. ha podido ver á Jaures en el Palacio Borbón ó en un meeting cualquiera agitando sus robustos pulmones de toro en pro de la nueva cau-

sa; Ud. ha leído tal vez al impetuoso y tremendo Zola, al irónico Anatole France, al cáustico Octavio Mirbeau, al noble Eliseo Reclus que de seguro veía Ud. las mañanas de primavera en su habitual paseo de Bruselas, mientras Ud. flirteaba con las millonarias argentinas de la Avenida Luisa; Ud. sabe, en fin que las mejores voluntades y los más buenos talentos de Europa están interesados en ese apostolado que aquí contempla Ud. con gestos despectivos y sarcásticas sonrisas.

Será acaso que la verdad cambia con el plural geográfico y que lo que se llama adelanto y mejoramiento en la conservadora Inglaterra, en la militarizada Alemania, en la dulce Italia y en la encantadora Francia deba ser por fuerza cliché y lugar común entre nosotros?

Será tal vez que la constitución social en Costa Rica no es la misma que en Europa?

No, la verdad europea es la verdad americana y si existen diferencias entre la miseria de abajo y la orgullosa explotación de arriba en una y otra parte, es tan sólo de grado y no de esencia.

Por qué, pues, le inspira tanto desprecio un modesto grupo de muchachos que sostienen en esta tierra de Sancho Panzas, con sincero y legítimo entusiasmo la bandera del Pensamiento Nuevo?

No, señor articulista, calle Ud. su paciencia contra Billo ó por lo menos cámbiese al seudónimo. No ve Ud. que el suyo debe traerle inevitablemente á la memoria el recuerdo de la más trascendental evolución humana, la ruina y la derrota de un régimen de iniquidad y privilegios y la aurora de los derechos populares que alcanzarán su más espléndido cenit en la sociedad del Porvenir, en la cual tendrán realización completa y verdadera los principios de Igualdad, Libertad y asistimiento fraternal que predicó el iracundo tribuno, cuyo nombre ha cogido Ud. modestamente para adornar su figura de setemesino y sus enfáticas salidas de tono?

Los ánimicos que no tienen la inquietud aventurera necesaria para embarcarse en el barco que va camino de la Utopía actual ó de la Realidad de mañana, los que viven como los plateados del templo de Efeso en tiempo de la predicación cristiana apegados al culto de los dioses viejos del cual sacan su subsistencia, los que consideran bagatelas los ideales que van encarnándose en hechos prácticos y tangibles, los que no tienen otro ideal que ser sanguijuelas de cualquier pozo, los que blasfeman de tono austero y repodado en sus escritos, sin poder disimular siquiera la fiebre de la fácil *conquistista argentina*, deben por decoro y discreción permanecer callados en presencia de muchos que como Billo Zeledón no tienen otro pecado que no creer en nuestros prohombres de campanario, y decir llana y valientemente lo que piensan y lo que sienten.—MARIO SANCHO.—Cartago, 17 de agosto de 1912.

EL LYVERNADERO es un salón de arte, tanto por lo que allí se exhibe como por que este salón es visitado por lo más bello de Costa Rica

EN EL NACIONAL

El estreno

y la primera función de abono

La *Viuda Alegre* fué la pieza que la Compañía de ópera y ópera Gattini-Angelini eligió para su estreno en esta capital. El solo nombre de la obra reunió esa noche en el Nacional, numeroso y selecto público, con un lleno total.

Ya aquí se conocía esa obra adaptada al español, y ya se había visto representada por dos compañías, rivalizando ambas en la ejecución de ella y sacándola también ambas con lucidez. De manera, pues, que cualquiera otra tenía que superar á esa ejecución, ó por lo menos igualar, para formarse opinión á primera vista. Por esto nos abstuimos de emitir la sobre la compañía que se estrenaba, en la misma noche del sábado, hasta tanto no ver una segunda representación.

La Compañía Gattini-Angelini, tomada en conjunto, es aceptable.

Algunas partes, dos ó tres, constituyen pequeños lunares para ella, pero en cambio, la mayoría borra esos lunarrillos.

En la ejecución de *Viuda Alegre* no estuvo muy feliz, no por parte de ella, sino porque al público no le gustó la adaptación de esa obra al italiano. Sin embargo, más arte y más gusto no se puede exigir. Todo estuvo bien hecho y mejor interpretado.

A pesar del decaimiento por parte del público en la noche

del sábado, el domingo tuvo la compañía un lleno halagador, no menos de un noventa y cinco por ciento. Se daba *Encanto de un Vals*, obra también conocida aquí y sacada con maestría. Con ella ganó la empresa el terreno que perdiera en la noche del estreno, poniendo muy alta la fama con que venía precedida. Fué entonces cuando se conocieron los tantos quilates que ella posee y lo que en realidad vale; y fué entonces cuando el público, lleno de entusiasmo, tributó muchas palmas á los artistas.

Para esta noche se nos anuncia la segunda función de abono: *Amor de Príncipe* ó sea *La Princesa de los Balcanes*.

La fiesta en Aserrí

Celebraron ayer los vecinos de Aserrí su fiesta patronal con toda la solemnidad y lucidez que ellos acostumbra.

Por invitación especial concurrirón el señor Ministro de Gobernación y Policía, el señor Joaquín Fernández Montúfar, el coronel Pernastary y otros caballeros de esta ciudad, á los que se agasajó con un espléndido banquete.

Sport

En nuestra nota de ayer al dar cuenta del paseo á pie realizado por varios jóvenes del Liceo, ofrecimos dar el nombre de ellos. Aquí lo cumplimos. Hicieron el viaje de ida y vuelta hasta Alajuela (aproximadamente 24 millas): Alfredo Aguilar, Teófilo Ardón, Humberto Bertolini, Edgar Dittel, Felipe Díaz, Ricardo Fernández, Arturo Moncada, Oscar Pacheco, Mario Robles, Cristián Rodríguez, Ramón Salas y Julio Ugaldé.

Hicieron viaje de Echeverría á Alajuela y de Alajuela hasta San José (aproximadamente 15 millas) los jóvenes José A. Coronado y Octavio Jiménez. A Echeverría ida y vuelta (aproximadamente 14 millas) el joven Manuel Chaverri.

A Echeverría solo ida, el joven Juan Hernández. El joven Alejandro Aguilar Machado hizo el viaje de Echeverría á Alajuela, ida y vuelta, no continuándolo hasta la capital, porque tenía que traer su caballo. Los andarines hicieron el viaje hasta Echeverría en dos horas y cuarenta y cinco minutos: el joven Mario Robles lo hizo en dos horas y diez minutos.

Una carta de Lisímaco

Querido amigo don Pepe Ruedalabola:

Mucho le agradezco, simpático humorista, los conceptos que, entre figa y figa me dedica en su artículo de antier, en *La Información*.

Si quiero rectificar dos cosas que, aunque de poca monta, quiero que consten: una de ellas es que la temporada de que disfruto no es en Tierra Blanca, sino en mi pueblo natal, San Ramón; lugar pintoresco y saludable como aquel otro.

La segunda cosa es que de esta vez ya no podré tomar más parte en el torneo literario que se prepara, por haberme prohibido mis médicos, los doctores Durán y Espinosa, que escribiera absolutamente nada, para el logro de mi salud. Me encuentro bastante enfermo.

Su amigo que lo admira con justicia,

LISÍMACO CHARRA

Avisos del día

SE ALQUILA una casa amueblada, frente al Parque de Morazán, contigua á la de don Bernardo Soto. Para informes, en la misma.—Ag. 20.—3 v.

SE COMPRA. Una cepilladora y machibradora. En este diario se informará.—San José, agosto 20 de 1912.—1 mes seg.

NUEVA SOMBRERERÍA!! Tengo el gusto de presentar á mis amigos mi sombrerería sita entre las boticas Oriental y Universal en casa que ocupó don Miguel Velásquez con sostería y frente á la calle nueva de don Roberto Jiménez. Vendo y arreglo sombreros de pita y de fieltro y me hago cargo de cualquier trabajo relacionado con el ramo de sombrería. Tengo infinito placer en recibir órdenes cualquier trabajo encomendado será pronto despedido y á gusto del cliente.—FEDERICO AMVERICH.—Agosto 20.—1 mes seg.

UNA GANGA.—En Heredia, en punto céntrico se vende una casa por mitad de su precio. Produce una renta, que equivale al 20% del precio en que se realiza. Aquí informan.—Agosto 20.

SE TRASLADO la Sastrería Española de Gregorio Expósito al amplio y luminoso local contiguo al Hotel Castilla en el que se pone á la orden de su numerosa clientela y del público en general.—Agosto 20.—15 v.

PARA TRABAJAR en la finca LAS MERCEDES, no en el Asilo, se necesitan ayudantes de carpinteros y capinetes. Informar RAFAEL CRUZ MEZA.—Agosto 20.—1 mes alt.

VENDO una finca en la estación «Ceiba», vía férrea al Pacífico, de 55 manzanas, de las cuales son: 3 de potrero gembirillo, 20 de montaña, 28 de sembrar granos y 3 de repasto de guinea. Tiene una casa de teja de barro que por estar á orilla de la línea, es propia para comercio.—GUADALUPE V. DE AGUERO.—10 v. alt.

Los sucesos de Nicaragua

El Gobierno recupera el vapor Progreso.

Mena en tratos de paz

San Juan del Sur, agosto 19.—(7 y 55 a. m.)—La tropa que andaba en el vapor *Progreso*, menista, amarró al jefe de ella, José León Talavera y se ha presentado en San Jorge (puerto del lago), con sus cañones, máquinas y demás elementos con que andaba armado. Nuestras fuerzas están acampadas en las Fuentes de Granada.—CUADRA.

Liberia, agosto 19.—Le trascríbo los siguientes telegramas:

“Campamento de Fuentes.—A Enrique Montiel.—Hemos intimado á Mena á rendir la plaza de Granada y nos contestó que está arreglando la paz con el Ministro americano; que mañana á las 5 p. m. regresará de Managua el

comisionado de paz con bases definitivas. Esto, pues, toca á su fin. Le avisaré resultado. NICA-SIO SALAS.”

“Deposito en Nandaime.—Enrique Montiel.—Tengo el gusto de participarle que los amigos de nuestra causa que militaban á bordo del vapor *Progreso*, se han pronunciado á nuestro favor amarrando al jefe José León Talavera y entregándolo en San Jorge con todo y barco armado en guerra, con maquinaria, cañones y rifles. N. SALAS.”

Fuentes es un lugar estratégico situado entre Nandaime y Granada, á una legua de esta última.—CORRESPONSAL.

Personales

—En breve fijarán su residencia en esta capital don Enrique Mangel y su apreciable señora.

—Procedente de Heredia estuvo en esta ciudad el activo comerciante don Saturnino Meléndez.

—En estos días llegaron á esta ciudad muchos turistas americanos. Los mismos han visitado el Teatro Nacional y algunos edificios de importancia.

—De Puntarenas llegó el señor don Alberto Delgado, Secretario de la Gobernación de aquella ciudad.

—Próximamente llegará al país después de un corto paseo por Europa, la señorita Luz Castro.

—Ya sigue un poco mejor de su enfermedad la estimable señora doña Elena de Heyman. Lo celebramos.

—Para Boston salió ayer el estimable señor don Mariano Guardia, quien va á dejar en un colegio á dos de sus hijos. Feliz viaje.

—De Europa regresaron al país los señores don Enrique Herrero y don Lucas Gil Herrero. Los saludamos.

—Un poco mejor de su enfermedad está ya la simpática señorita Adelia Oreanduno. Nos alegramos.

—Interinamente y mientras esté ausente del país el señor don Mariano Guardia, se ha quedado como cajero de la United Fruit Co. al Sr. don Carlos Willis.

—De temporada en Itiquis se encuentra don Enrique Flores, su apreciable señora y la señorita Rosa Banuet.

—Para Desamparados partió la señorita Adelita Dent.

—El hogar de los esposos Piñeres-Pinto ha sido aumentado con la llegada de una preciosa niñita. Nuestras felicitaciones.

Procedente de Cartago estuvo de paseo en esta ciudad la simpática señorita Lolita Arribas C. Del mismo lugar llegaron don Eusebio Ortiz, don Zacarías Leiva y don J. A. Gutiérrez.

—Para Alajuela salió la señorita Mercedes Ramos, después de corta permanencia en esta capital.

—Delicada de salud se encuentra la señora doña Lucila v. de Odio. Lo sentimos y deseamos su pronto restablecimiento.

—Para Guatemala salió la simpática señorita Celia Gargollo, para Bocas del Toro doña Juanita v. de Romero y sus sobrinos Arselio Romero, y Eugenia y Rogelio Sagel, y para la línea de Limón don Stanley Lindo y don Miguel Angel Guardia.

—En Cartago se dieron dos veladas los días sábado y domingo últimos, con el fin de recolectar fondos para la Iglesia de los Angeles. La concurrencia fué bastante numerosa. Felicitamos á las organizadoras doña María de Jiménez, señorita Mariana Vaglio y don Eustacio Escobar.

—Con rumbo á Europa salieron el Presbítero don Ricardo Rodríguez y don Roberto Campabadal, Director de la Banda de esta capital, quien permanecerá por espacio de tres meses en aquellos lugares en vía de recreo.

—Al hogar del profesor don José Joaquín García y su señora esposa doña Celia Carrillo de García Monge, ha llegado un precioso chiquitín que viene á llenar de felicidades á sus queridos padres.

Rapidas

El Gobierno estudia varias solicitudes de concesiones de pajas de agua para fuerza motriz. Por medio de estas concesiones el Estado obtiene ciertos derechos.

—Las próximas conferencias agrícolas versarán sobre los beneficios de las Cajas Rurales de Crédito.

—Se ordenó levantar los planos de una cañería en la villa de San Isidro, Coronado.

—Los caballos de la volanta del doctor Lara se desbocaron ayer, tomando rumbo al Oeste por la calle de la estación. El vehículo se estrelló contra un poste de la luz frente á la oficina de telégrafos y se hizo pedazos.

—En la oficina telegráfica de esta ciudad se encuentran rezagados despachos para las personas siguientes: Agustín Solano, Luis Porteto, Amalia Fonseca, Rosa de Brenes, Rosario Rosales Borge, Eduardo Rodríguez, Abel Castro y Agapito Sánchez.

Por la salubridad pública

El uso del nuevo sistema de filtros marca Thomson se está extendiendo mucho en esta capital. Su agente, nuestro amigo don Simón Amador, ha logrado colocar en pocos días gran número de ellos en oficinas públicas y casas particulares. El gobierno lo ha adoptado para uso en los distintos departamentos de la administración pública.

En la larga lista de los señores que ha recibido el encargo Amador hemos visto nombres de distinguidos médicos, abogados, comerciantes, etc. y todos ellos certifican la eficacia del filtro.

Hemos visto las muestras que presenta nuestro amigo Amador de las membranas que se han usado como prueba con agua filtrada, y no podemos menos que recomendar la compra de esos filtros.

Honor para Colombia

Del *Progreso* de Medellín tomamos la siguiente noticia: “Según vemos en el N.º 10 de *La Revista Nacional de Colombia*, el joven poeta Aurelio Martínez Mutiz ha obtenido un brillante triunfo en España: *La Real Academia Hispanoamericana de Ciencias y Artes de Cádiz* abrió un solemne concurso para celebrar el primer centenario de las Cortes y entre miles de concurrentes de todos los países donde se habla español obtuvo el primer premio nuestro compatriota con una valiente oda de corte quintanesco, titulada: *¡Salve, Madre Gloriosa!* dedicada al actual Presidente de Colombia, á don Marcelino Menéndez y Pelayo y á don José Enrique Rodó y que publica la citada revista.”

Por falta de espacio no publicamos EL NOTICIERO tan brillante composición.

DE BARBA

Se hacen preparativos para la celebración espléndida de la fiesta de San Bartolomé, el sábado 24 del corriente, como patrón de la villa de Barba.

Hace como siete u ocho años, según me informan los vecinos, que no se verifica la celebración pomposa que merece el patrono y se cree que debido al entusiasmo del jefe político, secundado por la Municipalidad y el señor Cura, esta vez será la fiesta digna de que la presencien todos los vecinos de la provincia de Heredia y demás que quieran con su asistencia darle mayor animación y esplendor á los actos que serán lucidos y dignos del pueblo barbaño, pueblo que es generoso y espléndido.—CORRESPONSAL.

A los suscritores de Cartago

avisamos que el paquete de EL NOTICIERO del domingo se extravió en el tren y que habiéndose agotado la edición de ese día no nos ha sido posible reponer los números extraviados. Suplicamos se nos perdone, pues la irregularidad no ha sido culpa de esta empresa.

“Renovación”

Hemos recibido el número 39 de esta importante publicación, que contiene el siguiente sumario: Grabado: Ricardo Flores Magón.

“El derecho á la salud.—III Terrible mortalidad.—Anselmo Lorenzco; «Historia de las ideas morales.—V La moral hermética», Paul Gillo; «El alma de la escuela», Luis de Zulueta; «Ricardo Flores Magón» Sus admiradores; «Moral y Religión», Th. Ribot; «Los crímenes del dinero», C. A. Lainsat; «Sobran perros y faltan hijos», E. Díaz Retz; «Sol para el corazón», Rubén Coto; «Acusando recibio» La Dirección.

Pasajeros ilustres Nueva Compañía

Mr. Henry Monroe, Gerente de la «Monroe Motor Co.» Mr. William Lupi, profesor de la sección mecánica de Chicago, Mr. Frank Turner, Ingeniero y Gerente de la Turner, Hudson Co. de San Luis, todos llegados el sábado de Boston, pasaron el domingo y el día de ayer, estudian do la ingeniosidad y soberbia obra mecánica de las prensas de litografía y máquinas de grabar que ha recibido la Imprenta del Comercio, con las cuales se harán en el país todos los trabajos que hasta hoy se pedían al exterior. Piensan formar una sociedad con gran capital, la cual se dedicará á estudios y obras de ingeniería y cada acción dicese será de \$ 5,000 para cuyo efecto han encargado ya las acciones.

